
Protokoll der Fachschaftskonferenz (FSK) 
vom 22.09.2011
Anwesende: Stephan Voeth (AStA /FB 18), Jan Latzko (UV /FB 18), Sebastian Marthofer (SB 

iST), Maxi Berbenick (FB 10), Dennis Hülsbruch (FB 16), Lea Belz (FB 3), 
Mareike Giefer (FB 10), Sebastian Krüger (FB 1), Jakob Rimkus (FB 1), Phillip 
Kunz (SB CE), Kay Müller (Lag / FB 5), Jon Becker (SB Mechanik), Salima 
Bonrajrouf (SB Mechanik /UA-Lehre), Martin Smuda (SB CE), Michael Hanna (SB 
CE)

Protokollant:  Michael Hanna (Fachschaft CE)

Beginn:  18:35 Uhr

Ende:   20:25 Uhr

TOP1 Protokolle

Kleinere Anmerkungen bei dem FSK-Protokoll vom 31.08.2011. Die Änderungen werden 
übernommen, ansonsten genehmigt.

TOP2 Neues aus den Fachschaften

• FB1:  OWO-Organisation

Suche nach jemand für „Spaß-Vorlesung“

• FB3: OWO-Planung

Probleme mit der Berufungskommision, Prof. Unger soll bleiben, man hat 
keinen festen Prof. für die Berufs-/Allgemeine Pädagogik

• FB5: -

• FB10: Umbau: neues Lernzentrum

Renovierung, neues Verwaltungsgebäude, neue Profs. (2 von 5 Stellen besetzt)

• FB16:  -

• FB18: Keine Leute für OWO und Mentoren

• IST: -

• Mechanik: Bachelor reakkreditiert (wahrscheinlich für nächstes Jahr)

Auflagen: Räumlichkeiten, kleinere Formulierungsänderungen

• CE:  Vorbereitung der OWO



• ASTA: Kalender / OWO-Unterlagen

 frühestens Anfang Oktober, hoffentlich zum Beginn der OWOs

 Neue Asta-Zeitung fertig für die OWO

 Starttermine und E-Mails für OWOs an Asta

 Ansichtsexemplar an Fachschaften

TOP3 Berichte aus den Gremien

1. Änderung der Ordnung von Msc. Of Education

2. Teilzeitstudium

3. Maschinenbau-Eignungsverfahren

TOP4 Bericht vom Senat

• Nächste Woche Sitzung mit Hochschulrat

• Fragen vorher:

➡ Probleme von Pädagogik mit der Berufung

➡ Grundordnung der TU

➡ Abstimmung über neue Grundordnung

‣ G8

‣ Vorbereitung seitens der TU

• STUPA:

➡ Neue Finanzordnung:

‣ wie gehabt

‣ nicht möglich, dass jede Fachschaft einen „Topf“ bekommt 
(steuertechnisch)

‣ kostet mehr als man zur Verfügung bekäme

➡ Antrag: Festes Protokollanten-Amt im StuPa?

‣ es wird dagegen gestimmt

➡ Antrag: Alle Anträge müssen in korrekter Rechtschreibung abgegeben werden

‣ dagegen

➡ Studienbescheinigungen online ausdrucken können

‣ sinnvoll



• JUSOS:

➡ „stellenwerk-darmstadt.de“: Alle Stellenausschreibungen auch auf Englisch

‣ nur sinnvoll, wenn Englisch ein Muss für die Stelle ist

➡ Aufpreis bei Barzahlungen in der Mensa abschaffen

‣ dagegen

‣ alternative Ideen für die Aufladung der Athene-Karte werden überlegt 
(Lastschrift etc.)

TOP5 Gespräch mit dem Präsidenten und Vizepräsidenten

• (Asta) Begründung vom Vize-Präsidenten, weshalb die Tutoren von International 
Tutor nicht in das Karo5 dürfen ist nicht korrekt

➡ sie dürfen jetzt 4 Wochen in das Karo5

➡ Aber keiner von der Asta

• Das Präsidium will sich mit den Studenten gut stellen

➡ UV und FSK können verschiedener Meinungen sein

➡ Was ist die Stimme der Studenten?

➡ Vorher Kommunikation bei Abstimmungen und Meinungen

‣ gemeinsame Meinung bilden

‣ Jedoch ist es manchmal nicht zu umgehen, dass man anderer Meinung 
ist.

➡ Enthaltung?

‣ Bei Bedenken sollte man besser dagegen stimmen

‣ aber manchmal gibt es keine bessere Möglichkeit 
(Kompromissbereitschaft zeigen)

➡ Offizielles Statement an den Präsidenten

‣ Autonome Gremien können verschiedner Meinung sein! Es geht 
manchmal nicht anders.

• Brief vom Vizepräsident Prof. DR.-Ing. Motzko zur OWO:

➡ keine „Ausgrenzungen“ im Zusammenhang mit der OWO (z.B. Kleiderketten, 
steht aber nicht explizit dabei)

➡ TU stehe in der Öffentlichkeit

➡ „gemeinsam erarbeitet“: nicht klar wer da was erarbeitet hat

➡ Antworten?

‣ Nein

‣ Oder: Man steht dahinter, dass keine Ausgrenzungen entstehen, aber 
FBs sind in ihrer Gestaltung völlig frei.



‣ Man hat den Brief zur Kenntnis genommen

TOP6 Wahl des FSK-Vertreters für den Senat

• Florian Würfel steht nicht mehr zur Verfügung

➡ neuer Vertreter

• Es wäre besser, wenn zwei von der FSK bei der Senatssitzung dabei wären

• Macht David weiter? (war nicht anwesend)

• Vorgeschlagen zur Wahl: Jakob Rinkus 

➡ ohne Gegenstimmen zum FSK-Vertreter gewählt

• Vorgeschlagen zur Wahl: David (in Abwesenheit) 

➡ gewählt zum 2. FSK-Vertreter

➡ muss noch annehmen.

TOP7 Sonstiges

• autonome Tutorien:

➡ Vorstellung

➡ LVs werden außerhalb der Studienzeit von Studis gehalten

➡ Bewerbung beim Asta

➡ Übersicht über LVs in der Mensa (TUCAN nicht möglich, da sie keinem FB 
zugeordnet sind)

➡ Frei wählbare Themen

➡ Aufwandsentschädigung von 175€/Monat

• Nächste Sitzung:

➡ FB1

➡ Termin: 26.10. 18:30 Uhr LZM FB1 S103/312

Darmstadt, den 22.09.2011

Protokollant:
Michael Hanna


